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这几日，气温将缓慢回升
昨日17时，省气象台发布天气预报称，昨日夜里，三门峡、洛阳、南阳

三地区小雨停止转阴天；其他地区阴天转多云。
今日，全省多云到晴天，东北风3级，最低温度：北部1℃到3℃；其他地

区3℃到5℃。最高温度：北部9℃到11℃，其他地区12℃到14℃。
28日，全省晴天到多云。
29日，全省多云。今明两天凌晨，全省最低气温较低，其中黄河以

北地区将降至 0℃到 2℃，局部地区 0℃以下；其他大部地区在 4℃以
下。我省的北中部地区将出现初霜冻。从今日起 3 天内，我省最高气
温将缓慢回升。

郑州市，昨日夜里，阴天转多云；今日，多云到晴天，东北风3级，最低
温度：3℃到4℃；最高温度：13℃到14℃。

口干舌燥巧喝水，不能一次过多
省气象局昨日17时公布的空气湿度为33%，空气湿度比较小。
口干舌燥，喝很多水都不管用，嘴唇开裂、鼻子干得出血。市民张女

士昨日觉得“干得自己都要冒烟了”，喝了很多水都不管用。
天气干燥如何补水？昨日，省武警医院急诊科大夫徐建霖说，口干舌

燥，一方面肯定要多补充体内的水分，一天正常的摄水量是8大杯，但不要

一下就过多喝水，那样身体不但不能很好地补充水分，还容易加重膀胱的

负担，造成营养成分的流失，还会增加眼部的压力，要一两个小时喝一杯，

平均地喝。另一方面可以适当地补充维生素A、维生素C，然后可以用白

砂糖轻轻摩擦嘴唇去角质，用温水热敷，之后涂上润唇膏。

注意多饮水，注意皮肤保湿。不要舔嘴唇，因唾液中有盐分和消化酶，越舔
越干，可以涂点润唇膏。另外，中药麦冬、天冬、沙参、玄参、玉竹等可以润燥。

我省 6家医院可做
器官移植
□晚报记者 邢进

日前，卫生部在其官方网站公布
了具有人体器官移植资质的医院名单
及其相应人体器官移植项目。

全国共有 163家医院入选，其中，
我省6家医院榜上有名。

这 6家医院分别是郑州大学第一
附属医院，批准项目是肝移植及肾移
植；济南军区第153医院，批准项目为
肾移植；河南省人民医院，批准项目为
肾移植及肺移植；郑州人民医院，批准
项目为肝移植、肾移植和心脏移植；郑
州市第七人民医院、河南中医学院第
一附属医院，批准项目均为肾移植。

其他医院名单，患者可登录卫生
部网站自行查询。

http://www.moh.gov.cn/publicfiles/
business/htmlfiles/wsb/index.htm

日前，央视每周质量
报告曝光了国内部分纳
豆产品。

这些纳豆产品均利
用日本纳豆之父进行宣
传，并随意宣传疗效。而
实际上，它们都是以食品
的批准文号生产上市的，
而且与纳豆之父须见洋
行博士没有任何关系。

纳豆这种来自日本
的食品，究竟是否有商家
宣传的神奇保健功能呢？

昨日，本报连线我省
著名心血管病专家、郑州
人民医院心内科主任刘
恒亮，为心血管疾病患者
详细剖析。

晚报记者 邢进

涉嫌虚假宣传，纳豆
产品遭央视曝光

据央视每周质量报告报道，一种
叫高N肽的纳豆产品在广告中宣传对
心脑血管疾病患者有很好的治疗效
果，有效率在90%以上。

这种纳豆产品是一种纳豆软胶
囊，每盒售价598元。

生产厂家并在广告中宣称，产品
所使用的纳豆激酶是被称为日本“纳
豆之父”的须见洋行博士研制的。

纳豆激酶含量比普通纳豆产品
高，不仅能预防心脑血管疾病，还能治

疗高血脂、高血压、糖
尿病等。

而据央视记者调
查，该纳豆产品只是
一种特膳食品，根本
不具备广告中所宣传
的疗效。

且国内所有打着
日本纳豆之父“招牌”
的纳豆产品，都跟须
见洋行博士没有任何
关系。

博士本人在央视
记者采访时表示，到
目前为止，他还没有
在中国授权过一家企
业生产销售他所研制
的纳豆激酶。

纳豆胶囊是食品，不能起到治疗效果
纳豆是日本的一种传统食品，由大豆发酵而成。
日本传统的做法是把煮熟的大豆趁热装在用纳豆菌做成的稻草器皿里，利用稻草

上附着的纳豆菌自然发酵而做成的。
据文献记载，纳豆其实源于中国，类似中国的发酵豆、怪味豆。
而须见洋行博士在 1986 年发现了纳豆激酶的溶栓作用，因此被尊称为日本“纳

豆之父”。
目前，在日本和许多欧美国家，纳豆激酶已经被公认为有一定预防血栓作用。
但是，含有纳豆激酶的产品仍然是一种食品，并不能起到治疗的效果。
在淘宝上搜索“纳豆胶囊”，搜出的产品有数百种，价格在数十元到 600 多元。
但无一例外，这些销售纳豆胶囊的店铺，都以溶栓、降血脂、调节血压等作为

卖点。
而在本市的宝芝堂和张仲景大药房两家零售药店，记者没有发现纳豆胶囊

销售。

服用纳豆胶囊必须在服用日常药物的前提下
纳豆对心血管疾病到底有无治疗作用？
对于纳豆产品广告宣传中宣称的纳豆能够溶栓、降血脂、降血压等，我省知名心血

管病专家、郑州人民医院心内科主任刘恒亮非常客观地表示，站在医生的角度，不提倡
患者服用纳豆胶囊。

“如果患者坚持服用的话，我们也不反对，但是有一个前提，必须在服用医生开具的
日常药物的基础上服用纳豆胶囊。”

绝对不能放弃药物治疗，而单纯依靠纳豆产品。
刘恒亮表示，经国家食品药品监督管理局批准的产品有两类：一类是药准字，一类

是食准字。
以药准字生产上市的，是药品，有着经过严格临床验证的疗效。“药品批号的取得，

非常严格。”
而以食准字生产上市的产品，则是食品。食品批准文号的取得，则相对宽松，不需

要进行严格的临床验证。
对于纳豆类产品，目前医学上还没有临床数据表明它对心血管疾病有明确的治疗

作用。
“没有临床实验数据的验证，是无法说明一种产品具有治疗作用的。”
而作为保健食品，服用纳豆胶囊只能起到预防的作用。
那么，对于心血管等慢性疾病患者来说，单纯依靠这种保健食品来解决问题是不现

实的。
“服用纳豆胶囊，必须是在服用医生所给的日常药物的基础上，这个我不反对，患者

服用也许可能对病情有一定的好处。”
刘恒亮并一再指出，作为特膳食品的纳豆产品，并不是药品，不论纳豆产品对心脑

血管疾病是否真的有好处，只要这类产品在宣传或者广告中声称能治疗心脑血管疾病，
就是违法的。

昨日的天阴冷阴冷的，让不少遭遇寒冷袭击的市民有
些狼狈。不过今日将有太阳赏脸，最高气温也从昨日的9℃
到10℃上升到13℃到14℃。 晚报记者 张华 马燕/文 马健/图
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